

小さな 9・10月合併号



しらせつ

「小さな親切」運動生駒支部情報・第57巻第661号

この人のことば

思 い 合 い

小さな親切運動生駒支部 常任委員 作 畠 美与子

先日、久しぶりに乗った電車の中の出来事です。車内はそこそこ混んでいて、空席はありません。そこで、大体の人が携帯電話に見入っています。途中、荷物を持った高齢者の三人組の方々が乗ってきました。少しして、携帯電話を見ていた高校生が気づき、その方々にどうぞというように手招きして席を譲りました。空席は一つ、高齢者の方は三人。すると、高齢者の方が「ありがとう。大丈夫。」と断られました。高校生の思いやりと仲間を気遣った高齢者の方の思いやりの思い合いかなと思いました。以前同じような経験をした時、私の友人は「ありがとう」と笑顔で席を譲ってもらい、私達の荷物を持ってくれました。「折角の気遣いだから。」と友人は、笑っていました。これも友人の譲ってくれた人への思いやり。それぞれの思いやりにほっこりし、人を思いやる気持ちと思い合いを大事にしたいと思った出来事でした。

令和6年9月1日
「小さな親切」運動
生駒支部
生駒市北新町11番3号
南都銀行生駒支店内
☎74-1131
㈹630-0245
定価 100円

この人の作品



アクリル画 「きんぎょ」
松嶋 千年 (萩の台)

ふるさと美化運動 2024 クリーソアップならキャンペーン

令和6年11月23日(土) (美化統一実施日) に、ふるさと美化運動を実施致します。

自治会、学校、企業、各種団体の方々、会員の皆様、ご家族お説いあわせのうえ、ふるってご参加くださいますようご案内申し上げます。

お手数ですが、準備の都合上、

10月23日(水)までに参加申込書に参

お車のことなら
なんでも ご相談下さい
迅速 丁寧に対応します

加コース、参加人数をご記入のうえ、下記の事務局（または南都銀行生駒市内店舗）までお知らせ下さい。

尚、各自治会の中で老人会・婦人会・子ども会等で参加される場合は、自治会よりご案内をお願い致します。

「小さな親切」運動奈良県本部

「小さな親切」運動生駒支部
親切・美化奈良県民運動推進協議会
共催

記

1. 実施日 令和6年11月23日(土)
 2. コース・集合場所 別記通り
 3. 集合時間 午前8時30分
(実践時間 約2時間)
 4. 準備品
- 各自持参…金ばさみ・ほうき・(手袋)

主催者準備…ゴミ袋・手袋

小さな親切協力事業所

生駒市南田原町781-3
TEL (0743) 79-9038
FAX (0743) 79-9039

株式会社
ペイント工房

6.9.1

「小さな親切」運動生駒支部情報

(事前連絡により 8 月下旬以
降南都銀行各支店にてお受取
りいただけます)

5. その他の

①雨天決行

- ・ただし当日午前 6 時以降に大雨・
洪水に関する警報・注意報、暴
風警報のいずれか発令時は中止
します。

- ・実施、中止のメッセージは当日
午前 6 時以降にテレドーム (NTT
の電話サービス) でお聞きいた
だけます。

電話番号 050-3495-2152

※ひかり電話など一部の IP 電

話からは繋がりません。(通信
事業者にご確認下さい)

②雨のため行動不能と現場で判断
される場合は、開会式だけを行
い、参加者にゴミ袋等をお渡し
しますので、後日に身近な場所
を清掃お願い致します。

③実践作業中の事故・ケガ・交通
安全には、十分ご注意ください。

④美化統一実践日に参加できない
方、団体等は、各コース責任者
と相互連絡のうえ、隨時に実施
して下さい。

⑤粗大ゴミ、家庭用ゴミ、草木等
は収集の対象外となります。

⑥「自治会清掃実施時、実施後の
注意点」(別紙)に基づき、燃
えるゴミと燃えないゴミの区別
を徹底願います(混入時は自治
会にて処分していただきます)。

⑦ゴミ集積場所は地図に明示願い
ます(場所が不明な場合は自治
会にて処分していただきます)。

お問い合わせ

「小さな親切」運動生駒支部事務局
〒630-0245 生駒市北新町11-3
南都銀行生駒支店 西田・森田

☎ 0743-74-1131

FAX 0743-74-1137

〈集合場所・コース〉

コース		集合場所	ゴミ集積場所(翌日収集予定)
中 地 区	1. 北新町・滝寺	生駒市役所 (車の乗り入れは出来ません)	健民グラウンド
	2. 緑ヶ丘・西旭ヶ丘・軽井沢・仲之町健民 グラウンド・市民体育館		南都銀行生駒支店駐車場
	3. 元町・本町・生駒駅・健民グラウンド		市消防本部前
	4. 北新町・東松ヶ丘・生駒警察署・谷田町		
	5. 生駒市役所・東新町・大谷線		
	6. 東生駒駅・168号線・阪奈折り返し		各班単位
	7. 東生駒駅周辺・東生駒2丁目交差点		各班単位
	8. 門前町・宝山寺		
北 地 区	9. 小明台周辺	自治会指定場所	
	10. 生駒台周辺	南公園	北公園
	11. あすか野周辺	あすか野公民館	
	12. 真弓周辺	南都銀行真弓支店	南都銀行真弓支店通用口
	13. 白庭台周辺	自治会指定場所	
	14. 上町周辺	上町公民館	安養寺裏参道入口
	15. 南田原バイパス	新塔堂(しんとうどう)	
	16. 北田原各垣内	各垣内	田中誠心堂前
	17. 高山町(芝・宮方・久保・大北・庄田)	各自治会・グループ指定場所	
	18. ひかりが丘	自治会指定場所	
	19. 鹿ノ台周辺	鹿ノ台中央公園	
	20. 鹿畠周辺	鹿畠バス停横	
	21. 桜ヶ丘周辺	桜ヶ丘公園入口	
生駒駅前 広報グループ		生駒市役所	駐車場



マグカップ・マドラー de お茶

経済産業大臣指定伝統的工芸品



竹茗堂左文
茶釜・茶道具製造卸

小さな親切協力事業所

生駒市高山町 6439-3
TEL 0743-78-0034
FAX 0743-79-1851
URL <http://www.chikumeido.com>

6.9.1

**第56回（令和6年度）
生駒青少年小さな親切
作文コンクール**

〈学校別応募数〉

◎小学校 計 23編

生 駒	5	俵 口	5
北	1	鹿ノ台	4
南第二	1	あすか野	5
真 弓	1	壱 分	1

◎中学校 計 308編

生 駒	4	生駒北	11
緑ヶ丘	5	生駒南	95
上	186	大 瀬	7

本年度総数 331編

作文審査委員（敬称略）

委員長 森本正一

委 員 稲浦寿子 稲葉早由利

作富美与子 清水泰之

玉置成一 辻村泰範

峯本伸一 宮本しげ子

安井宏一 依田麻衣子

堀部泰史 吉水静代

**令和5年度「小さな親切」
作文コンクール
入賞者の紹介**

中学校の部 2位

ありがとうの輪

緑ヶ丘中学校 2年 山地 奏花

皆さんは落とし物をしたことがありますか？おそらく多くの人が、一度は落とし物をしてしまった経験があると思います。

私はよく落とし物をしてしまうのですが、昨年の夏、とても大切なものを落としました。それは、私のお気に入りで、いつもカバンにつけていたキーホルダーでした。

そのキーホルダーを落としたことに気づいたのは、自宅から駅に向かう途中でした。自宅を出てわずか数分だったので、私はすぐに

**第56回（令和6年度）
「生駒青少年小さな親切
作文発表会のご案内**

日時 11月 9 日(土) 13:30～15:30

会場 コミュニティーセンター

4階会議室

生駒市元町1丁目6-12

来た道を戻り、キーホルダーを探しに行きました。

それは大きめのキーホルダーだった為、すぐに見つかるだろうと思っていたのですが、予想とは違い、何度も往復して探しても見つからず、その日は諦めることにしました。私にとってはとても大切なものだったので、とても落ち込みました。

その日以降、その道を通る時は必ずキーホルダーを探すのが当たり前になりました。

それから、警察を何度かたずねたりもしましたが、結局半年以上経っても見つからず、もう無理だろうと諦めました。

そして、落としてから一年後の夏、私は駅に向かう途中で花壇にふと目をやると、無くしたものによく似たキーホルダーを発見しま

した。手に取ってみると、それは色あせて少し汚れも付いていましたが、確かにあの日、私が無くしたものでした。

その場所は今までに私が何度か探したところでした。親切な方が拾って、きっとこの見えやすい場所に置いてくれたのだろうと思いました。見つからないと思っていたのに、まさかの一年後に見つかったので、私はとても喜しく思うと同時に、拾ってくれた方に感謝の気持ちが込み上げてきました。

その方にとっては何の価値もないものだし、誰がいつ落としたかも分からぬ汚れた状態の物を拾ってくれるなんて、本当に思いやりに溢れている素敵なお方だなと思いました。

今まででは、私は落とし物を道で見かけでもコロナ禍ということも

あり、人の者をわざわざ拾おうなんて思いませんでしたが、拾ってもらった側を自分が経験したことで、今度は私が誰かの役に立って恩返しをしていきたいです。

拾ってくれた方に直接お礼は言えなくても、私が他の方の手助けをすれば、小さな親切が巡り巡っていくのではないかと思います。

周りの人たちにお礼を言われたいからではなく、友達や知り合いだからではなく、相手の顔が見えても見えなくとも、いつでもどこでも自然に思いやりのある行動が取れるような人に私はなりたいです。

そのことに気づかせてくれたあの日の素敵なお方に心からの「ありがとうございます」を送ります。

夏の交流会 和やかに終わる

連日35度を超える猛暑日が続く8月18日、恒例の「夏の交流会」が宝山寺和光殿で開催されました。

宮本事務局長の司会進行で始まり、玉置代表からは、今日は親睦と交流を深め、親切運動拡大のきっかけづくりをしてほしいと交流会への思いを述べられました。更に



続けて、歩道で転倒した高齢者を中学生が救急車を呼んで助けたという近所の人の話を聞いて、親切は誰もが良いことと思っているが実行は難しいものだ。親切運動の10か条があるが、これらを少しでも実行していくことで運動が広がり、住みやすい世の中になっていくと考える。皆さんと今後とも実行することを心掛けて行きたい。とあいさつをいただきました。

「作文コンクール」「北地区集会」「クリーンアップキャンペーン」の各事業紹介のあと、催しに移りました。

今年は、「三味線と民謡の集い」と題し、日本の伝統芸能である三味線の演奏と民謡の数々を聴かせ



ていただきました。出演いただいたのは、「美遊会」の6人の皆さんです。老いも若きも人生笑って楽しく過ごそう。を合言葉に集まつた方々で発表会や施設などの訪問演奏をされています。代表の岡田さんから、歳を重ね、耳も悪くなり目も霞むなどいろいろ不都合が出てきている。今日はうまく弾けるかを心配しているが、おもしろ楽しく聴いていただければ有難い。と開演のあいさつをいただきました

た。「黒田節」「愛染かつら」「お富さん」など、この後演奏していただいたのは皆が知っている曲で、三味線の音色に合わせて参加者も合唱しました。

力強いバチさばきの津軽民謡「十三の砂山」演奏が終わり、三味線の体験コーナーで、お二人の参加者が挑戦されました。三味線のかまえ方やバチの握り方とさばき方、糸の押さえ方など基本を教わって、サクラ サクラ…と音が出た時は皆さんから拍手がわきました。

後半は民謡になりました。「津軽山唄」「筑後の酒造り唄」「米節」など民衆の生活から生まれた仕事唄や心情を唄ったものが多いそう

です。また、盆踊りの定番曲の「東京音頭」が唄われた時は、学生時代に東京の下宿で宴会をしてこの音頭を肩組んで唄いながら騒いだことを懐かしく思いだしました。「串本節」や「野崎小唄」に続いてご当地ソングの「炭坑節」になったとき、歌詞は九州ではなく「奈良の名所案内節」に変わり、そして、最後は「小さな親切節」で演奏会は閉じられ、大いに盛り上がりました。



催し物の終了後、安井元代表から終戦80周年を記念してオーストラリア南東部にある「カウラ」収容所跡を慰霊と友好訪問をされた報告を受けました。戦時下でも敵国軍人を人道的に扱い、戦後も慰霊を続けている現地の人々に感謝するとともに戦争を二度と繰り返してはならないという思いを強くしました。

予定よりかなり長引いて交流会は終わりましたが、会員の皆さんと楽しく充実した時間を過ごすことができました。帰りの宝山寺石段を下りる足取りは、三味線と民謡の調子になっていました。

—森本 正一 記—